

(明治40年生まれ 昭和62年8月20日収録 山口忠光さんてあげる れが迎えに来る」

さんが言う。喜助は「思 不を買う銭もない」 八がおった。 昔、喜助という貧乏な 「じき正月だが、

だまいて、銭もうけをし

柔がある。おさん狐を

たらぁ」と言った。

世話せんならん。嫁にな が女に化けて出てきた。 って「おさん、出てこー ってごせ。おれが家へも い」と言っていると、狐 それから、奥の山へ入 嫁を頼まれとるけえ、

になってごしぇ」

「そのぐれえならなっ

の家から帰ってええ、嫁 どって、朝になったらそ

ん狐 さ

(東伯郡三朝町大谷)

銭さえできりゃあ、あさ いうと、その家では銭を 五円もらわにゃいけん。 ってでも連れて来る」と 嫁さんに準備させてお

持って来た。 そこへ連れて行った。家 いて、喜助はおさん狐を の人は「いい嫁さんを世

頼んだぞ。時間にお れ「かかあ、山ゴンボの 喜助は銭はわが懐へ入 話してごしなった。うれ しいこっだ」と酒や肴

いた家へ行って「嫁がで つけて、おさん狐に「あ 喜助は、嫁を頼まれて てこい」と嫁さんに言い 根と蕗の根をちいと取っ おいしそうなものが並ん でもてなした。 しかし、肝心の狐は、

一朝で見つかった単独伝承の話

いてもらわにゃいけん 世話してからに。 銭もど

え、草の根を掘ってきて なっただも知らん』ちっ ないだごろから、『熱が いけんが」と言う。 し、謝ってもらわんにゃ くって言いなはるだけ あるようでショウカンに あれが効くこれが効 「おとっつぁんは、こ (水曜日に掲載

さって嫁に行ってくれ」 った。 でいるけれど、食べるわ む」と自宅へ戻ってしま げんなところで喜助が けにはいかない。いいか いぬるから嫁さんを頼 るところだ」と言ったそ じたかすがあるだが。い ま、熱を冷やいてあげよ せんじて飲ませまして、 枕元へこのごとくにせん

けえ。嫁の家から、おれ も知らんけえ、そこらを んど」と言って寝た。 っただとぐずって来るか の5円も取って狐を嫁に だ。ようもだまいて。銭 うまいこと話さにゃいけ がだまいて狐を連れて行 や」と言ってやって来た。 「喜助さんは、ひどい人 「喜助さんはおんなるか あくる日、その家から 喜助は嫁さんに「寝る 5円ありゃあ、だいぶん だらが。餅げでも何でも 話だ。昔こっぽり。 よい正月を迎えたという 言ってしまった。 が狐にだまされたんか、 そがなだわ。うちのもん 買えるけえ」と言って、 い。すまなんだなあ」と 残念なけどしかたがな 「かかあ、うまくいった 「そがにも言いなはら、 そいから喜助さんが

成』で調べても、この話 というべきものである。 見つかった単独伝承の話 の戸籍はない。三朝町で る。関敬吾『日本昔話大 (元鳥取短期大学教授) これは珍しい話であ

鳥取県立博物館HP「鳥取の民話」コーナーで語り手の音声が聴けます。